

## Panorama del sector palmero en la Reunión Gremial de Bucaramanga

**D**urante la pasada reunión Regional de la Zona Central palmera, uno de los aspectos que presentó Fedepalma, en cabeza de Armando Corredor Ríos, Director Económico, fue la situación del mercado nacional e internacional de los aceites y grasas y sus implicaciones para el sector palmero.

En lo que tiene que ver con la situación nacional, se llamó la atención en tres puntos que merecen una reflexión: primero, un menor dinamismo en el crecimiento de la producción nacional a partir del último trimestre del año 2007; segundo, una caída de la productividad promedio de aceite y de fruto por hectárea por segundo año consecutivo; y tercero, una reducción de las ventas de aceite de palma en el mercado local, situación que modifica la tendencia de recuperación de este mercado, que se presentaba a partir del año 2005.

Dentro del contexto internacional se discutieron los factores que han originado el alza, sin precedentes, en los precios internacionales y cómo esta coyuntura ha incidido en los ingresos de los productores. Esta circunstancia favorable para los palmicultores, sin duda, ha permitido contrarrestar, en alguna medida, el efecto negativo de la revaluación del peso en la competitividad de costos del sector. En tal sentido, se recordó a los asistentes el carácter excep-

cional de esta alza y que no hay que confiarse que dicha situación de bonanza sea a término indefinido, puesto que este es un mercado que se caracteriza por la alta volatilidad de los precios.

Se recomendó a los productores darle un manejo cuidadoso a esta privilegiada situación y que sus gestiones prioricen la realización de inversiones y ajustes para mejorar la operación productiva en sus empresas.

Igualmente se presentó un diagnóstico de la estructura de los núcleos productivos de la Zona Central, en cuanto a hectáreas sembradas, número de productores y capacidad de la plantas de beneficio del fruto.

Se señalaron las principales características del crecimiento de las siembras durante los últimos diez años, anotando el patrón de dispersión geográfica que está tomando tal dinámica y las repercusiones que ello puede tener en cuanto a costos y posibilidades de aprovechamiento de



*Asistentes de la Zona Central a la Reunión Gremial celebrada en Bucaramanga.*

Dentro del contexto internacional se discutieron los factores que han originado el alza, sin precedentes, en los precios internacionales y cómo esta coyuntura ha incidido en los ingresos de los productores.

economías de escala en las empresas.

A su turno, Andrés Castro, director de la División de Desarrollo Sostenible de Fedepalma, hizo la presentación del programa a su cargo y sobre cómo la comunidad puede potenciar al máximo sus acciones y enfatizar en la Responsabilidad Social Empresarial. Se habló de la problemática de las Cooperativas de Trabajo Asociado, CTA, y se hizo un análisis de su desempeño en la prestación de servicios en el sector palmero. Al respecto, se creó un grupo de trabajo o comisión integrada por los gerentes de las empresas palmeras del Magdalena Medio, los directores de Gestión Humana de las mismas empresas, Fundewilches y el director de la División de Desarrollo Sostenible de Fedepalma, para estructurar un plan de acción en relación con la problemática y el conflicto presentado con las CTA y las acciones a seguir en materia de Responsabilidad Social Empresarial en la Zona Central. 